

Kantonsrat

Eingegangen: 1. Februar 2008/12

Dr. Stephan Rawyler  
Kantonsrat  
Schöneeggstrasse 11  
8212 Neuhausen am Rheinfall  
stephan.rawyler@neuhausen.ch

K-Nr. 2195

Regierungsrat des Kantons Schaffhausen  
Regierungsgebäude  
8200 Schaffhausen

Neuhausen am Rheinfall, 31. Januar 2008

## Kleine Anfrage 6/2008

### Unterwegs zum 2-Stunden-Takt nach Zürich?

Sehr geehrte Frau Regierungspräsidentin  
Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte

Gelegentliche wie häufige Zugbenützerinnen und Zugbenützer stellen einhellig fest, dass die aus Stuttgart kommenden Züge regelmässig teilweise massive Verspätungen aufweisen. Wer in Zürich einen Termin wahrnehmen muss oder dort umsteigen will, ist, will er wirklich pünktlich in Zürich eintreffen, gezwungen, via Winterthur zu fahren oder einen Zug früher als fahrplantechnisch eigentlich notwendig zu wählen. Ist ein aus Stuttgart kommender Zug einmal pünktlich, erwähnt dies der Kondukteur bei der Einfahrt in Zürich nicht selten mit den Worten: „**Heute** erreichen wir Zürich fahrplanmässig.“ Damit nähern wir uns in Schaffhausen als wohl einziger Kantonshauptstadt einem 2-Stunden-Takt, wohingegen andere Kantonshauptstädte schon längst über den Halbstundentakt mit Zürich verfügen. Dieser Zustand schadet dem Wirtschafts- und Wohnort Schaffhausen massiv. Dass zudem teilweise ungenügendes Wagenmaterial eingesetzt wird, ist bereits Thema einer anderen Kleinen Anfrage.

Ich bitte Sie daher, mir die nachstehenden Fragen zu beantworten:

- 1) Wie beurteilen der Regierungsrat und die SBB die Pünktlichkeit der von Stuttgart in Richtung Zürich verkehrenden Züge?
- 2) Wann und in welcher Weise setzte respektive setzt sich der Regierungsrat dafür ein, dass Schaffhausen nicht nur im Fahrplan, sondern effektiv zumindest über einen verlässlichen

Stundentakt mit Schnellzügen nach Zürich verfügt, wobei die Züge mit zeitgemäßem Wagenmaterial ausgerüstet sein sollten?

- 3) Welche Massnahmen sehen die SBB vor, um künftig zumindest einen verlässlichen Stundentakt mit Schnellzügen nach Zürich anbieten zu können?
- 4) Wer ist am Bahnhof Schaffhausen nach Schliessung der Billettschalter zuständig, um Reisenden, die wegen einer Zugsverspätung ein Problem haben, zu helfen?

Mit bestem Dank für Ihre Bemühungen und freundlichen Grüssen



Dr. Stephan Rawyler, Kantonsrat FDP,  
Neuhausen am Rheinflal